

Nuevo libro sobre la cantautora

"Violeta se fue a los cielos", el recuerdo íntimo de Violeta Parra

Publicación de su hijo Ángel fue presentado esta semana en el Centro Cultural Palacio La Moneda.

"La Violeta tiene tanta gente que la conocíó que cada uno da su versión. Yo soy la del hijo hornbra, cerñido". Así resume Ángel Parra "Violeta se fue a los cielos", un libro que va más allá de una micro biografía y que encierra la visión íntima del hijo de lo que fue una de las artistas más destacadas de Chile.

Un libro que comienza por el final, con ese despojo o "estampida", como dice preferir Ángel Parra, que hace ya casi 40 años, "un domingo cerca de febrero de mil novecientos sesenta y siete, 14 horas", puso fin a una vida intensa, plena de arte, de vivencias y de amor, pero también de fantasmas y tormentos por un pasado difícil que nunca abandonó del todo a la cantante, poeta, pintora, artista en resumen, que fue Violeta Parra.

"Drástico fin de todos sus tormentos. Drástico. Como le gustaban las cosas a ella", señala ahora su hijo al inicio del relato.

Una historia, unos recuerdos que han tardado casi cuarenta años en madurar y transformarse en un libro pese a que, como asegura en este Ángel Parra, hoy en día él mismo convertido en un reconocido y polifacético artista, desde el día en que su madre decidió suicidarse "su presencia no ha dejado de acompañarme".

"Yo creo que cada cosa llega a su tiempo, cuando debe llegar. Y a mí me llegó hace dos años, escuchando en la radio en España a un joven guitarrista clásico que improvisaba sobre temas de la Violeta. Entonces yo me dije: la Violeta está presente hoy en el mundo, está presente en América Latina, y me puse a



Violeta Parra, junto a dos grandes artistas, Claudio Arrau y Benjamín Subercaseaux

escribir y mi papé hasta que salió el libro", relató.

"Violeta se fue a los cielos" es la visión que tiene un hijo de su madre, una mujer que resulta ser uno de los genios artísticos de Chile pero que, tal como destaca en la presentación Antonio Skármeta, "no se trata de una biografía mitificadora, Ángel ha encontrado el saber de la realidad. Es un relato complicado que desumbra con sus propias boces".

Y desde esta semana Vi-

leta Parra también estará en uno de los lugares que, siguentemente, mencionó hace ya décadas en La Moneda, como recordó su hijo Ángel. Porque durante la presentación del libro tanto él como su hermana Isabel firmaron además oficialmente los documentos por los que se entregó en comodato al Centro Cultural La Moneda, el museo recientemente inaugurado en los subterráneos del palacio presidencial, la obra plástica de Violeta Parra.

El observador (Viña del Mar) 2. VI. 2006 p-28

"Violeta se fue a los cielos", el recuerdo íntimo de Violeta Parra [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Violeta se fue a los cielos", el recuerdo íntimo de Violeta Parra [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)